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坚守初心使命 担当时代重任

新华社北京5月27日电“六一”

国际儿童节即将到来之际，中国少年

先锋队第九次全国代表大会27日上

午在京开幕。中共中央总书记、国家

主席、中央军委主席习近平发来贺信，

代表党中央向大会的召开表示祝贺，

向广大少先队员、少先队辅导员、少先

队工作者致以诚挚的问候，并祝全国

的小朋友们节日快乐。

习近平在贺信中强调，少年儿童

是推进强国建设、民族复兴伟业的未

来生力军，少先队是少年儿童健康成

长的大学校。新征程上，少先队要高

举队旗跟党走，聚焦培育共产主义接

班人的根本任务，着眼于培养中国特

色社会主义事业合格建设者，教育引

领广大少先队员争当爱党爱国、勤奋

好学、全面发展的新时代好少年。要

全面加强党对少先队工作的领导，夯

实共青团组织全团带队责任，为少年

儿童健康成长创造良好环境和条件，

推动少先队事业不断取得新成绩。（贺
信全文另发）

中共中央政治局常委、中央书记

处书记蔡奇出席开幕会。

中共中央政治局委员、中央组织

部部长石泰峰在会上宣读习近平的

贺信并代表党中央致词。他表示，要

深入学习贯彻习近平总书记关于少

年儿童和少先队工作的一系列重要

论述，坚持党的全面领导，坚持党建

带团建、队建，为孩子们成长创造良

好环境。希望广大少先队员牢记习

近平总书记的教导，传承红色基因、

传承中华文脉、传承奋斗精神，争当

爱党爱国、勤奋好学、全面发展的新

时代好少年，为强国建设、民族复兴

伟业时刻准备着。

全国人大常委会副委员长雪克来

提·扎克尔、国务委员谌贻琴、全国政

协副主席沈跃跃出席会议。

大会开幕会上，共青团中央书记

处第一书记阿东、教育部副部长王嘉

毅分别代表共青团中央、教育部致

词。少先队员代表汇报了听党话、跟

党走，在少先队组织里学习实践成长

的故事。大会为全国优秀少先队辅导

员、全国优秀少先队集体代表颁奖。

共青团中央书记处书记、全国少工委

常务副主任王艺代表第八届全国少工

委作工作报告。

中央和国家机关有关部门、有关

人民团体负责同志，第九次全国少代

会代表，全国优秀少先队辅导员、全国

优秀少先队集体代表，北京市少先队

员和少先队辅导员代表等约3000人

参加开幕会。

习近平致信祝贺中国少年先锋队第九次全国代表大会召开强调

高举队旗跟党走 培养中国特色社会主义事业合格建设者
祝全国小朋友们“六一”国际儿童节快乐

值此中国少年先锋队第九次全国代表大会开幕之际，我
代表党中央向大会的召开表示祝贺！向广大少先队员、少先
队辅导员、少先队工作者致以诚挚的问候！

少年儿童是推进强国建设、民族复兴伟业的未来生力军，
少先队是少年儿童健康成长的大学校。新征程上，少先队要
高举队旗跟党走，聚焦培育共产主义接班人的根本任务，着眼
于培养中国特色社会主义事业合格建设者，教育引领广大少
先队员争当爱党爱国、勤奋好学、全面发展的新时代好少年。
要全面加强党对少先队工作的领导，夯实共青团组织全团带
队责任，为少年儿童健康成长创造良好环境和条件，推动少先
队事业不断取得新成绩。

“六一”国际儿童节快要到了，祝全国的小朋友们节日快乐！
习近平

2025年5月27日
（新华社北京5月27日电）

贺 信

本报 5月 27日讯（记者
黄鹭）今天，省委书记黄强以

“四不两直”方式，在长春检查

指导老旧小区整治改造工

作。他强调，要始终把人民放

在心中最高位置，设身处地为

群众办实事、解难事，扎实推

进老旧小区整治改造，不断改

善城市人居环境，更好提升群

众生活品质和获得感。

绿园区普阳街道春草社

区许多住宅楼建于上世纪八

十年代，一些居民小区电线杂

乱无章、建筑垃圾随意堆放，

部分仓房长期闲置、墙壁开

裂、地基下沉。黄强要求街道

社区立即整改整治，加强精细

管理。他强调，老旧小区可以

老、可以旧，但决不能脏乱

差。基层干部要常常走家串

户，多到辖区一线看看，第一

时间发现并解决问题，团结带

领居民共创安全整洁人居环

境。黄强与小区居民亲切交

流，大家反映老旧住宅楼没有

电梯、上下楼不方便。他要求

省直有关部门积极学习借鉴

外省市好经验好做法，在长春

选取试点，探索综合运用政策

补贴、企业让利、用户出资等

方式，推动老旧小区加装电

梯，尽快以点带面、形成突破，

努力把好事办好，更加方便居

民生活。

在宽城区站前街道长江

路社区，黄强步行检查居民小

区和站前广场人居环境情况，

对发现的路面破损、墙脚毁

坏、下水井沉降等问题提出整

改要求。他强调，这些问题暴

露出我们一些基层干部作风

不严不实、工作不深不细，必

须深刻反思，切实增强责任感

使命感，迅速组织开展辖区人

居环境整治，决不允许再出现

类似问题。黄强来到长春火

车站综合交通换乘中心，强调

要充分发挥站前区域客流密

集优势，积极引入经营业态，

更好服务乘客、拉动消费。

黄强指出，推进老旧小区整治改造，是规划好、建设好

长春现代化都市圈的现实需要和重要内容。要紧紧抓住国

家政策机遇，持续推进城市更新行动，加快相关举措落地实

施，不断提升老旧小区人居环境、设施条件、服务功能和文

化价值。

黄强强调，抓工作要具体抓、抓具体。工作一具体就深入，

一深入就发现问题，发现问题就解决问题。各级干部都要积极

深入一线，了解真情况、找准真问题、真解决问题，一次就把事情

做对，脚踏实地、实事求是、真抓实干，用心用情办好民生实事，

更好满足人民群众对美好生活的需要。

张恩惠、李伟参加检查指导。
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本报5月27日讯（记者刘帅）今天，省委

副书记、省长胡玉亭围绕县域经济发展等工

作到九台区、双阳区调研。他强调，要深入

学习贯彻习近平总书记在听取吉林省委和

省政府工作汇报时的重要讲话精神，放大比

较优势，挖掘资源潜力，因地制宜培育特色

产业，推动民营企业高质量发展，不断壮大

县域经济，为吉林振兴发展塑造新动能新优

势。

高新技术企业和专精特新企业是发展

县域经济的重要引擎。在楚天华通技术有

限公司，胡玉亭实地察看产品研发制造、生

产销售等有关情况，鼓励企业巩固既有优

势，加大研发投入，迭代更新核心技术，创新

推出更多具有市场竞争力的产品，加快拓展

海内外市场，努力打造世界级“单项冠军”企

业。要抓好安全生产、生态环保工作，推动

企业可持续发展。康宁杰瑞（吉林）生物科

技有限公司是吉林省首家专业从事单抗和

重组蛋白治疗药物生产销售的医药企业。

胡玉亭勉励企业进一步提升自主创新能力，

各级政府要创新服务，帮助企业加快新型生

物药品投放市场，尽快释放效益，为经济社

会发展作出更大贡献。吉林省金冠电气股

份有限公司是国家级专精特新企业，胡玉亭

鼓励企业深耕智能电力和新能源领域，打造

数字化、智能化绿色工厂，加大新产品研发，

不断提升企业核心竞争力。

双阳区素有“梅花鹿之乡”的美誉，梅

花鹿种质资源、养殖规模、鹿茸产量均位居

全国前列。在中国双阳梅花鹿博物馆，胡

玉亭详细了解梅花鹿养殖历史，他指出，梅

花鹿是吉祥和长寿的象征，要深入挖掘梅

花鹿文化内涵，做好科普宣传、品牌推广、

产品推介，擦亮叫响吉林梅花鹿品牌，更好

为群众生命健康服务。在吉林锦龙鹿业有

限公司，胡玉亭鼓励企业讲好梅花鹿故事，

拓展线上线下销售，让更多鹿产品走向世

界。东鳌鹿业集团是一家梅花鹿全产业链

精深加工企业，胡玉亭走进车间，了解鹿产

品精深加工情况，希望企业在延伸产业链、

提升价值链上下功夫，持续扩大市场份额，

提高梅花鹿产业的综合效益。胡玉亭强

调，有关方面要树牢“为企业服务就是为发

展赋能”理念，主动了解企业诉求，做好稳

企助企服务，帮助解决实际问题，为企业发

展营造良好环境。

刘伟参加调研。

胡玉亭到九台区、双阳区调研

培育特色优势产业 持续壮大县域经济

近年来，通化县全力推进
生物医药集聚区建设，聚焦基
因工程等领域，加速构建医药
健康产业新高地。这是在通化
安睿特生物制药股份有限公司
蛋白纯化车间，工人正在做生
产前准备。通化安睿特作为一
家高科技生物制药企业，构建
全流程重组蛋白药物研发体
系，多项指标全球领先。

本报记者 李姣月 摄

在东北师范大学本部校园，绿树掩映

间，成仿吾雕像静静矗立，姿态庄重肃穆，双

眸深邃坚定。这样的目光跨越风雨征程，注

视着往来学子，饱含对祖国教育事业的深情

与期许。

成仿吾被历史冠以“人民教育的旗手”，

在新中国成立以前，创办陕北公学、华北联

合大学、华北大学等学校；新中国成立后，历

任中国人民大学副校长、校长、党委书记，东

北师范大学、山东大学校长和党委书记，中

国人民大学名誉校长等职，是新中国高等教

育战线的主将。

弃工从文 烽火铸魂育栋梁

作为卓越的无产阶级教育家，成仿吾的

革命生涯深深植根于早年的成长土壤。他

1897年出生于湖南新化一个书香世家，自幼

饱读诗书。辛亥革命前后，面对风雨飘摇的

时局，仁人志士们纷纷行动起来，寻找救国

救民的道路。当时，祖父的愤然弃官，大哥

的革命言行，都给童年时代的成仿吾留下了

深刻印象。

1910年，成仿吾东渡日本求学；1917年

夏，考入东京帝国大学造兵科，攻读枪炮制

造专业。他满怀救国之志，潜心钻研当时最

先进的军事技术。然而，残酷的斗争形势很

快让他认识到，救国不能仅靠科学技术，还

要从根本上改造国民思想。随着五四新文

化运动的到来，成仿吾毅然“弃工从文”，投

入到文学与革命的滚滚洪流中。

成仿吾是新文化运动的重要代表，他于

1921年与郭沫若等人组建“创造社”，倡导革

命文学。第一次国内革命战争失败后，他远

赴欧洲学习马克思主义，1928年在法国巴黎

加入中国共产党，主编中共柏林和巴黎支部

机关刊物《赤光》。

1934年，成仿吾参加了艰苦卓绝的红

军长征，作为长征路上唯一的大学教授，他

坚持在行军途中开展革命教育；他主持筹

建陕北公学，在极端艰苦的办学条件下，为

抗日前线输送了大批优秀的革命干部；他

率领华北联合大学在残酷的敌后抗日战场

上进行教学和战斗，如同插在敌人心脏上

的一把剑……他以教育为武器，为中国革

命锻造了大批栋梁之材。

1945年，胜利的钟声即将敲响，毛泽东

同志询问成仿吾，新中国成立后打算做什么，

他毫不犹豫地回答：“教育！” （下转第四版）

成仿吾：

潜 心 育 人 树 丰 碑
本报记者 徐慕旗

海兰江的碧波奔涌着数字时代的浪潮，在延边这片黑土地

上激荡起创新的回响。今年首季，延边州传来捷报：农林牧渔业

总产值突破11亿元，同比增长6%，增速蝉联全省榜首。这不仅

是数字的攀升，更是一场关于农业基因的重组密码，当科技链与

产业链深度融合，创新动能与传统产业激烈碰撞，勾勒出传统农

区向现代农业高地跃升的奋进轨迹。

在延边弘朝畜牧集团有限公司的现代化牧场，清晨的阳光

穿过钢架结构的牛舍，为1000余头延边黄牛镀上金色的轮廓。

每头牛耳际闪烁的电子芯片，如同佩戴着微型卫星终端，将体

温、进食量、运动轨迹等数据实时传输至大数据平台。看着毛色

发亮、悠闲踱步的延边黄牛，技术总监严昌国抓起一把散发着酒

香的发酵饲料向记者介绍：“这种饲料不仅提高了秸秆饲料适口

性和营养价值，还能降低消化道疾病风险、减少应激反应。产出

的牛肉口感细腻醇厚，锌、铁含量分别比西门塔尔牛牛肉高1.3

倍和2.2倍。”

作为集养殖、分割、加工及销售于一体的牛肉生产企业，

延边弘朝畜牧集团有限公司设有延边黄牛核心育种场和延边

黄牛高档牛肉育肥场，配备肉牛智能称重分群与三维体况分

析系统、TMF精准饲喂管理系统、环境监测系统、牛群监控系

统。“今年一季度，公司总收入631.09万元，其中育肥牛及种牛

销售额156.04万元，牛肉销售额475.05万元。”严昌国说。

产业升级的澎湃动能，源自科技创新与政策护航的双轮驱

动。延边州强化“政产学研用”深度融合，构建起“良种繁育—智

慧养殖—精深加工”的全产业链生态。在政策春风的催化下，全

州一季度肉牛出栏5.27万头，同比增长9.4%，增速全省第一。

当传统畜牧业插上数字翅膀，延边黄牛不仅走出山坳，更站上了

全球高端肉制品市场的竞技场。 （下转第四版）

科技链动产业强
——延边州现代农业提质增效一线观察

本报记者 代黎黎

本报讯（记者华泰来）在全球化汽

车产业浪潮中，红旗品牌不断开拓国

际市场，展现民族汽车品牌的强大吸

引力。二季度，红旗品牌在世界各大

传统与新兴汽车市场频获佳绩，国际

化进程不断提速。

4月，红旗品牌正式登陆东南欧市

场，在波兰，通过波兹南国际车展与克

拉科夫电影节双平台同步亮相，在当

地掀起中国智造热潮。红旗品牌在波

兰的首批设置三家展厅，将于第三季

度在华沙、克拉科夫等核心城市投入

运营，为欧洲消费者提供沉浸式体验

服务。

5月 20日，红旗品牌在缅甸仰光

成功举办品牌发布盛典。活动吸引

700多位嘉宾到场，现场斩获26个预

订订单，追加订单8个，刷新缅甸新车

发布单场订单纪录，标志着红旗品牌

全球化战略在东南亚市场取得关键

突破。

近日，红旗品牌在亚美尼亚首都

埃里温举办新车上市系列活动，立足

亚美尼亚市场需求与文化特色，精心

布局的战略产品矩阵，推出 E-HS9、

EH7、EHS7、E-QM5等车型，为当地汽车

市场注入全新活力。

2024年红旗品牌海外市场销量连

续4年翻倍增长，展现出强劲的发展

势头。2025年，面对多变的市场环境

与激烈的国际竞争，红旗品牌与当地

用户和合作伙伴共同创建“移动出行

价值共同体”，在“品牌、产品技术、全

链路发展”三个维度上推动品牌共创，

实现技术普惠，助力当地汽车产业发

展，进一步推动国际化业务发展。

红旗品牌国际化进程不断提速


